



Zimbabwe Netzwerk e.V.



Kleines Kulturevent zum südlichen Afrika in Bielefeld:

Lesung, Musik & Film

Veranstaltung des Zimbabwe Netzwerk e.V. in Kooperation mit der Gruppe Südliches Afrika/Welthaus Bielefeld e.V.

am Samstag, 22. Juli 2023, 15:00 - 19:00 Uhr im Welthaus Bielefeld, Weltraum

- 15 - 16:30 h Lesung von Helmut Orbon aus *Grenzüberschreitungen* (2022) & Diskussion
16:30 - 17 h Kaffeepause
17 - 17:30 h Musik mit Lloyd, Nthabeleng und Eugen
17:30 - 19 h Film zu 40 Jahre Schulpartnerschaft & Gespräch – Ausklang mit Musik



Helmut Orbon hat mehr als 40 Jahre im Rahmen der deutschen Entwicklungszusammenarbeit im Südlichen Afrika verbracht: 1983 - 1993 in Zimbabwe, 1993 - 2002 in Südafrika und 2004 - 2011 bei der Southern African Development Community (SADC). Seit 2011 lebt er mit seiner Familie wieder in Zimbabwe. In seinem Buch *Grenzüberschreitungen* vermittelt er seine Erfahrungen und Erlebnisse in der Zeit des "Aufbruchs" im südlichen Afrika. Er beschreibt die politische Brisanz der Umstellung nach dem

Befreiungskrieg in Zimbabwe und dem Ende der Apartheid in Südafrika und schildert die Schwierigkeiten bei der Neugestaltung des politischen Lebens.

Musik: **Lloyd** kommt aus Zimbabwe. Er singt Cover Songs auf Englisch, Shona und Zulu. Am 22. 7. 23 wird Lloyd mit seinen beiden Musikfreund:innen, mit denen er zusammenarbeitet, auf der Bühne stehen: **Nthabeleng** aus Lesotho und **Eugen** aus Deutschland



Film zu 40 Jahre Schulpartnerschaft

Der 25-minütige Dokumentarfilm vermittelt sehr eindrucksvoll Einblicke in die



Dreh in Nkululeko 2022

Partnerschaftsgeschichte von Nkululeko High School in Zimbabwe und Martin Niemöller Gesamtschule in Bielefeld, sowohl aus der Nord- als auch aus der Südperspektive. Er entstand 2022/23 aus Drehs von Schüler:innen in Nkululeko und an der Martin Niemöller Gesamtschule. Ergänzt werden diese durch Auszüge aus einem "historischen" Film von 1982, dem Film "Nkululeko", gedreht von Gerd Meißner und Hans-Uwe Koch.

